



Octubre 06 de 2021

Señora
VIVIANA MANRIQUE ZULUAGA
Directora General
Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia – APC Colombia
Carrera 10 No. 97A - 13 Torre A Piso 6
Bogotá, D.C.

Asunto: Solicitud concepto técnico de Cooperación Técnica (CT) con el Banco Interamericano de Desarrollo para apoyar la preparación del proyecto para el fortalecimiento del capital humano en Buenaventura

Estimada Sra. Manrique:

Entre 2015 y 2019 la tasa de desempleo promedio en Buenaventura fue 19.7 %, casi 10 puntos porcentuales por encima del promedio nacional y más de la mitad de la población accedió a empleos informales, la propuesta de Cooperación Técnica (CT) busca promover estrategias que reduzcan las barreras de acceso a empleos de calidad que históricamente ha enfrentado la población de Buenaventura y abordar la crisis desencadenada por la pandemia que sustancialmente agravó esta situación y ha conducido al descontento e inestabilidad social de la población y el territorio.

Por lo anterior, nos permitimos solicitar a la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia (APC-Colombia), la emisión del concepto técnico a la Cooperación Técnica No Reembolsable (CT) con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que tendrá como objetivo principal el diseño e implementación de una intervención con financiamiento público-privado dirigida a insertar jóvenes vulnerables en Buenaventura en empleos formales y de calidad en sectores estratégicos, de alta demanda laboral con proyección laboral exitosa de largo plazo.

Las iniciativas de inclusión laboral existentes en la ciudad son de baja escala, los recursos públicos son limitados y los recursos privados provienen de objetivos filantrópicos o responsabilidad social que no son sostenibles en el largo plazo. Actualmente, existe una ventana de oportunidad para atraer esquemas innovadores a Buenaventura que han demostrado resultados positivos en otros países en desarrollo, entre los que se destacan:

- 1. Identificación de sectores de alta demanda laboral con requerimientos urgentes de capital humano
- 2. Diseño con la participación de los sectores priorizados, intervenciones de capacitación a la medida y de muy alta calidad dirigidos a población vulnerable.
- 3. Generación de retornos tanto para los beneficiarios como para los empleadores. La rentabilidad que perciben los empleadores les permite participar activamente, como cofinanciadores, lo que garantiza la sostenibilidad en el largo plazo.





4. Generar capacidad local instalada a través de la transferencia metodológica de las intervenciones a los operadores locales in situ.

Específicamente, la CT busca financiar el diseño, implementación y evaluación de un modelo de formación en habilidades relevantes para sectores con potencial de generación de empleo formal y de calidad en Buenaventura. El modelo será parcialmente financiado con recursos de cooperación y cofinanciado por potenciales empleadores que establezcan un compromiso de contratación. Incluirá formación en habilidades técnicas y socioemocionales y se brindarán auxilios financieros (v.g. auxilios de transporte y refrigerio) para asegurar la permanencia de los beneficiarios durante la formación. Así mismo, la CT contempla un fuerte énfasis en la generación de datos que permitan medir el retorno económico de la capacitación para los empleadores y jóvenes participantes, logrando sustentar a largo plazo modelos sostenibles de financiamiento público-privado en programas de empleo.

El proyecto contempla un componente de transferencia metodológica a organizaciones y agencias de empleo locales como, por ejemplo, los prestadores del Servicio de Empleo, tendiente a dejar capacidad local instalada y asegurar la sostenibilidad del proyecto en territorio. Parte de la intervención se realizará en el marco del eje de empleabilidad de la iniciativa *Compromiso Valle, u*na iniciativa liderada por el sector privado del Valle del Cauca que busca articular iniciativas públicas y privadas para atender retos sociales urgentes en siete municipios del departamento, incluyendo a Buenaventura. La iniciativa tendrá una focalización poblacional de 250 jóvenes entre 18 y 28 años en situación de pobreza o vulnerabilidad según el puntaje o categoría SISBEN que residan en Buenaventura.

El proyecto está alineado con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 8 (Trabajo decente y crecimiento económico) de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible. También está alineado con el objetivo de "trabajo decente, acceso a mercados e ingresos dignos: acelerando la inclusión productiva" en el Pacto por la Equidad del Plan de Desarrollo 2018- 2022.

Esta CT será ejecutada por la Fundación para el Desarrollo Integral del Pacífico, ProPacífico ESAL, organización privada sin ánimo de lucro fundada en 1969, independiente y apolítica que trabaja en pro del desarrollo sostenible de la región pacífico del país. ProPacífico cuenta con amplia experiencia en la implementación y gestión de proyectos de interés general y alto impacto. Previamente, ha sido agencia ejecutora de proyectos del BID, en la cooperación técnica CO-T1478 "Apoyo para mejorar la eficiencia del sistema de salud del Valle del Cauca"; una operación preparada por SCL/SPH que fue ejecutada entre el 2018-2020 y cuyo beneficiario fue el Ministerio de Salud y Protección Social. La auditoría externa que evaluó la ejecución del programa determinó la idoneidad de la organización en la ejecución financiera de los recursos de cooperación; a su vez, Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó los entregables, resultados y metas alcanzadas por el proyecto.

El beneficiario directo de la CT será la Cámara de Comercio de Buenaventura - CCBUN. Entidad privada de carácter corporativo, gremial y sin ánimo de lucro que contribuye de manera efectiva al desarrollo productivo, competitivo y social de Buenaventura a través del fortalecimiento del tejido empresarial local, la formación de capital humano y la consolidación de alianzas público-privadas, con quienes hemos desarrollado alianzas previas en diferentes iniciativas para promover el desarrollo económico y social de Buenaventura.





Tendientes a generar dinámicas agiles, efectivas que delimiten responsabilidad y canales efectivos de coordinación, se celebrará un convenio entre nuestras entidades en el marco de la CT, que evidencie el objetivo de generar capacidad local instalada en Buenaventura en cabeza de la Cámara de Comercio. Por lo anterior, reconociendo el rol de la APC Colombia, solicitamos el concepto técnico de apoyo a la propuesta presentada.

En caso de tener dudas sobre esta solicitud de cooperación, agradecemos ponerse en contacto con María Virginia Vergara (maria.vergara@propacifico.org o 3172860875) y Milady Yineth Garcés Arboleda (propacifico.org o 3183788560).

Agradecemos la atención prestada y quedamos atentos de su oportuna comunicación con el BID.

Cordialmente,

María Isabel Ulloa Directora Ejecutiva

ProPacífico

Milady Garcés Arboleda

Presidente Ejecutiva

Cámara de Comercio de Buenaventura

Mody Linds Garas A.





Al contestar por favor cite estos datos Radicado No: 20214000024251

Bogotá, D.C., 2021-11-09

Señor
IGNACIO CORLAZZOLI
Representante en Colombia
Banco Interamericano de Desarrollo
Carrera 7 No. 71-21 Torre B Piso 19

Bogotá D. C.-Colombia

bidcolombia@iadb.gov.co



Asunto: No Objeción "Financiamiento público privado para el empleo juvenil en Buenaventura"

Estimado representante,

Hemos recibido el proyecto de Cooperación Técnica "Financiamiento público- privado para el empleo juvenil en Buenaventura", proyecto que será financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por valor de USD 400.000. Su objetivo principal es Diseñar e implementar un modelo de financiación público-privado para la formación sectorial de jóvenes vulnerables en Buenaventura que les permita acceder a trayectorias laborales exitosas de largo plazo. Específicamente la CT busca apoyar el diseño, implementación, evaluación, y transferencia metodológica para construcción de capacidad instalada de un modelo de formación en habilidades relevantes para uno o dos sectores con potencial de generación de empleo de calidad en Buenaventura.

Tras evaluar la solicitud, consideramos que se alinea al cumplimiento de los compromisos adquiridos por el Gobierno en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2018–2022 "Pacto por Colombia, Pacto por la Equidad", puntualmente al Pacto II. Pacto por el emprendimiento, la formalización y la productividad: una economía dinámica, incluyente y sostenible que potencie todos nuestros talentos, y su línea de política "A. Entorno para crecer: formalización, emprendimiento y dinamización empresarial".

Nos complace que este tipo de iniciativas se lleven a cabo, puesto que contribuyen a alcanzar las metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible – ODS, para este caso particular al ODS 8 Trabajo decente y Crecimiento económico y sus metas "8.6 De aquí a 2020, reducir considerablemente la proporción de jóvenes que no están empleados y no cursan estudios ni reciben capacitación" y "8.b De aquí a 2020, desarrollar y poner en marcha una estrategia mundial para el empleo de los jóvenes y aplicar el Pacto Mundial para el Empleo de la Organización Internacional del Trabajo".

Internacional, en particular en lo relacionado con su línea prioritaria "Emprendimiento Economía Naranja"

A manera de recomendación, consideramos importante socializar los resultados del proyecto con las entidades públicas locales competentes, así como con la Consejería Presidencial para la Competitividad y la Gestión Público-Privada, con el fin de potenciar la replicabilidad de este proyecto prototipo, buenas prácticas y lecciones aprendidas hacia otras Cámaras de Comercio locales

En este sentido, APC-Colombia emite su No Objeción frente al proyecto. Agradecemos mantenernos informados sobre los avances de esta iniciativa.

Atentamente,

KAREN MENDOZA MANJARRÉS

Directora de Gestión de Demanda De Cooperación Internacional

Proyectó: Daniela Pérez Cano – Contratista Aprobó: Lina Vega – Coordinadora Cooperación Multilateral